

（主な意見・質問）

（意見） 前回の説明会の時に次回の開催は7月18日と聞いていたので知ってはいたが、実際に子どもが説明会の開催通知文を学校から持ち帰ったのが7月12日だったので、もう少し早めに配布してほしかった。この時間に主婦が出席するだけでも大変なのに、今日の参加人数を見ると皆さん時間が取れなかったのだらうと思う。その点を指摘する。

また、統合した場合、私の地区は自転車通学となるが、雨の日に重たい荷物を自転車に乗せて、車の交通量が多い松蔭小の前を通るのは不安でしかない。子どもの人数が少ないので統合は仕方がないと思っているが、今の時点で統合のためにいろいろなことを決めておかないと、子どもたちが苦勞すると思う。

（答） 開催通知をもう少し早く配布したかったが、前回の質疑応答の取りまとめなどに時間がかかり、配布が遅くなった。申し訳なく思う。

通学路については、松柏中でも意見があったが、愛媛マル八(株)の前を通過するのではなく、押しボタン式の信号機があるところを渡り、川沿いのルートを通るようにしてほしいということだったので、そういった意見を参考にしながら通学路を決めていきたいと考えている。愛宕中校区の場合も徒歩と自転車は、アーケード街を通るなど主要な道路のみを赤色で示しているが、保護者の意見も取り入れながら、安全な通学路を第一に考え決めていきたいと考えている。

また、通学方法の境界線については、八代中から2km以内は徒歩通学としているが、約1.7kmの市役所までを徒歩としており、境界線が分かりやすいところとしている。自転車とスクールタクシーの境界線は、市営緑ヶ丘団地としているが、実際に4kmとなるともう少し津羽井方面になる。

（問） 資料4の統合後の部活動の活動場所を見ると、バスケットボール部は、八幡浜中体育館又は江戸岡小体育館となっているので、約1km離れた江戸岡小体育館まで移動する場合もあるということだが、その場合、スクールタクシーを利用する津羽井地区の子どもたちの帰宅方法はどうか。この資料を見る限り、部活動の活動場所の設定に無理があるように見える。

（答） 他の学校等の施設を利用する場合でも、部活動の練習後は一旦学校に戻ってから帰宅することになる。現在の八代中の敷地内で全ての部活動ができることが理想的ではあるが、愛宕中も八代中も複数の部活動が体育館を利用している状況であるため、資料4のとおりとなる。

以前、真穴中と八代中が統合する時の保護者からの意見の中に、「別の小学校で練習するために、八代中に置き自転車を認めてほしい。」という意見があった。また、八代中に通っている真穴地区や川上地区の子どもたちは、普段は八代中から路線バスに乗車するが、発行している定期券は祇園橋から乗車できるので、神山小で部活動の練習した後、そこから近いバス停を利用している。津羽井地区であれば、ジャンボタクシーを利用することになるので、仮に江戸岡小体育館で部活動の練習があった場合は、帰宅時間にあわせて、ジャンボタクシーが江戸岡小まで迎えに行くことも検討していきたいと思う。

（問） 資料5ページに、「中学校では、部活動を選択できなかったり、チームが組めなかったりする場面が出てきます。」と書かれているが、今年の総体に出場したバレーボール女子は、愛宕中も松柏中も八代中も単独で出場している状況である。これが統合後1チームになった場合、今までレギュ

ラーだった子がレギュラーから外されることになり、それが本当に教育的に良いことなのか。

また、統合すれば、市内には八幡浜中と保内中の2校となり、市内大会ではいきなり決勝戦となるが、はたしてこれが部活動のメリットになるのか疑問である。その点をどう考えているのか。

(答) 来年度の総体もバレーボール部女子は、愛宕中、松柏中、八代中、それぞれ単独で出場できると思うが、今後の児童生徒数の推移をみると、部員数も減少していくので、できれば多い人数の中で、互いを刺激し合い高め合っていくことも大事だと思う。

また、統合すれば、八幡浜市内で保内中と八幡浜中（仮称）の2チームだけになるが、県の中体連も地域の枠組みを変えていこうとしている。現在は、八西地区という枠組みであるが、今後は、近隣の大洲市や西予市も加えるなど、将来的には枠組みが変更となる可能性があると思う。

(問) 統合した場合、制服や通学路、部活動については資料を見れば分かるが、その他の校則、校歌、校風、生徒会などはどうなるのか。新しくなるということであれば、どのように決まっていくのか。また、統合後も愛宕中校区の分区はそのまま存続するのか。決まっている範囲で教えてほしい。

(答) 具体的には決まっていないが、今年の5月頃に実務的な仕事をしている教務主任が学校ごとの特色ある行事や定期テストの回数の違いなどについて、意見交換を行っている。学校の統合が進めば、1年間かけて協議する必要があるとの共通認識に立っている。生徒会の役員構成や選出方法についても協議していく。

(問) その協議の中に保護者は入るのか。それとも教務主任と教育委員会だけで協議するのか。

(答) 統合に関係する学校のPTA役員や地域の代表者等で構成する統合準備委員会で、原案をもとに協議していくが、必要に応じて、保護者の意見を求めることもある。

(問) 大雨でも合羽を着て自転車で通学するのか。

(答) 大雨の時の通学については、合羽を着て自転車通学する場合、保護者が送迎する場合、公共交通機関を利用する場合の3つが考えられる。

(問) 保護者が車で送迎する場合、乗降場所はどこになるのか。

(答) 送迎のための乗降場所については、時間帯によって混雑するかもしれないが、八代中の敷地内に入ってもらった方が安全なので、学校とも協議していく。

(問) 運動会などで学校に多くの保護者が来る際に、別の場所に駐車場を確保することは考えているのか。例えば、八幡浜工業高校に臨時駐車場を確保する等の対応策はあるのか。

(答) 以前、ルミエールにしうわの駐車場を借りたり、その近辺で確保できる駐車場を探したことがある。統合後は、運動会などで多くの方が来場されるので、その点を配慮していく必要があると考えている。

(意見) 前回の愛宕中の保護者説明会での質疑内容を配布してもらったが、松柏中や八代中での質疑内容について周知してほしい。さらに、コロナ下前の令和2年度以前の質疑についても、どう対応したのかなども含めて、周知してほしい。質疑内容を見れば不安に思うこと等が多少は軽減されるのではないかなと思う。

(答) 中学校3校での説明会の質疑内容については、個人情報部分は削除して、市のホームページで公開していきたいと考えている。統合対象校の保護者には文書で周知したいと考えている。